



CHRISTIAN ZUNIGA

## La disputa judicial entre MBI y CorpGroup Banking escribe otro episodio en los tribunales locales

Un nuevo capítulo de la disputa judicial entre MBI Servicios Financieros y CorpGroup Banking se escribió en los últimos días en el Cuarto Juzgado de Garantía de Santiago, luego que un tribunal de Estados Unidos le ordenara a la primera compañía que se desistiera de la querrela por contrato simulado que interpuso en contra del empresario Álvaro Saieh ante tribunales chilenos.

La decisión a favor de Saieh, adoptada el 17 de octubre por la Corte de Quiebras del Distrito de Delaware, Estados Unidos, se basó en que la acción legal emprendida en Chile por MBI com-

prende hechos ya contemplados en el proceso de protección de quiebra (Capítulo II) que se instruyó en el país norteamericano y que, por lo tanto, no podían volver a discutirse. La magistrada Kate Stickles fijó un plazo de 14 días para que MBI se desistiera de la querrela presentada en Santiago.

Tras el fallo del tribunal estadounidense, el abogado de MBI, Carlos Cortés, presentó ante el Cuarto Juzgado de Garantía una solicitud de audiencia para que se conociera el "desistimiento no voluntario de la querrela criminal" que se había interpuesto en contra de Saieh. Además, pidió que

se citara a los querrelados, y al Ministerio Público para que se pronunciaran sobre la materia, y para que el tribunal fijara qué facultades procesales no se verán afectadas por el retiro.

El 27 de octubre, la jueza Andrea Osorio, del Cuarto Juzgado de Garantía, rechazó la petición de audiencia, con el argumento de que tal actuación no es de aquellas que deban realizarse en una audiencia y que tal comunicación se puede hacer por escrito.

El plazo para presentar el desistimiento vence hoy.

## Multigremial Nacional plantea molestia por discurso en encuentro de Sofofa

La organización acusó a la presidenta de los industriales, Rosario Navarro, de invisibilizar su rol, por destacar a la Asech como "líder de las pymes".

No exento de polémicas estuvo el primer discurso de la presidenta de Sofofa, Rosario Navarro, en el marco del Encuentro Anual de la Industria que encabeza el gremio. La noche del miércoles, cuando tuvo lugar la cita, Navarro comenzó sus palabras con un saludo protocolar; sin embargo, tras destacar al Presidente Gabriel Boric, a los ministros de Estado y parlamentarios, la molestia se desató al dirigirse a Jorge Welch, presidente de la Asociación de Emprendedores de Chile (Asech), como "el líder de las pymes y emprendedores del Chile". En la instancia estuvo presente Juan Pablo Swett, presidente de la Multigremial Nacional que agrupa a 211 agrupaciones de emprendedores, algunas ligadas a la Sofofa, quien luego envió una carta manifestando su molestia a la titular de los industriales.

En la misiva, a la que tuvo acceso "El Mercurio", Swett cuestiona que se haya "invisibilizado" a "varias asociaciones de pymes que damos la cara ante iniciativas que dañan el emprendimiento", más aún frente a "todas las autoridades de gobierno con quienes nos encontramos justamente negociando importantes reformas para el país en materia tributaria y laboral". "Casualmente, en su posterior discurso, el Presidente Gabriel Boric hizo un reconocimiento similar, agregando que solo con presidentes como los de Asech y Sofofa se pueden tender puentes, dialogar y llegar a acuerdos, esbozando una crítica implícita a otros dirigentes y organizaciones que estábamos presentes y que día a día intentamos con valentía enfrentar a las autoridades cuando las



La presidenta de la Sofofa, Rosario Navarro, encabezó, por primera vez desde que asumió, el discurso principal del Encuentro Anual de la Industria.

políticas públicas no son buenas para Chile". Tanto Rosario Navarro como Jorge Welch formaron parte de la comitiva que acompañó al Presidente Boric en su más reciente gira por China, instancia que el mandatario destacó por los acercamientos que tuvo con ambos dirigentes.

Además de la molestia por la referencia a la Asech, la carta de Juan Pablo Swett también desliza críticas al tono

que la presidenta de la Sofofa tuvo en su mensaje a las autoridades, planteando que "las agendas comunes de los gremios se deben trabajar unidas y coordinadas", "evitando ser utilizados por agendas particulares del gobierno de turno". En este sentido, finaliza señalando que "nos habría representado una crítica más decidida respecto de la recesión que afecta al mundo de las pymes y empresas en general".

### PLATAFORMA X ES VALORADA EN MENOS DE LA MITAD DE LO QUE ELON MUSK PAGÓ POR TWITTER

X, la plataforma antes conocida como Twitter, vale menos de la mitad de lo que Elon Musk pagó por ella hace un año.

Las unidades de acciones restringidas otorgadas a los empleados valoran a la empresa en US\$ 19.000 millones, o US\$ 45 por acción, según una persona familiarizada con el asunto, según reportó Bloomberg. Hace un año, Musk compró Twitter Inc. por US\$ 44.000 millones.

Desde la adquisición, la mayor parte del personal de Twitter fue despedido o renunció. Musk cambió el nombre de la empresa a X, modificó algunas de sus reglas de contenido y desde entonces ha perdido más de la mitad de sus ingresos publicitarios.



De izquierda a derecha: Lorena Silva, Cristóbal Aninat, Carolina Alvarado, Ángel Sierra, Jazmin Jorquera y José Gabriel Carrasco.

### CEO DE TAPP Y GERENTA DE OPERACIONES DE BUDA ASUMEN LIDERAZGO DE FINTECHILE

Una nueva mesa directiva tiene FinteChile, el gremio que reúne a cientos de compañías tecnológicas financieras del país y que acaba de definir quiénes lideran en el próximo período. Esta vez la presidencia será encabezada por José Gabriel Carrasco, CEO de Tapp, mientras que la vicepresidencia fue asumida por Jazmin Jorquera, gerenta de Operaciones de Buda. Adicionalmente, el directorio está compuesto por la directora legal de Kushki, Carolina Alvarado; la regional manager de Global66, Lorena Silva; el head of government relations de Mercado Libre-Pago, Cristóbal Aninat; el director ejecutivo de Khipu, Roberto Opazo; el country manager de Dlocal, Matías Fontecilla, y el CEO de Fintoc, Cristóbal Griffero.

"Nuevamente, tenemos un directorio, presidente y vicepresidenta de excelencia que serán un gran aporte para los desafíos que tenemos por delante como la implementación de la Ley Fintech, la tramitación del proyecto de Ley de Deuda Consolidada. Además de nuestro compromiso con promover la innovación, competencia e inclusión financiera", dijo Ángel Sierra, director ejecutivo del gremio.



Itaú Chile iniciará el término de su programa de American Depositary Shares.

### ITAÚ CHILE DESLISTA SUS PAPELES ADS DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

El gerente general de Itaú Chile, Gabriel Amado de Moura, anunció mediante un hecho esencial que el banco iniciará el proceso de término de su programa de ADS (American Depositary Shares) registrados en EE.UU. La decisión fue tomada por el directorio de la empresa el 25 de octubre, considerando que "un 0,97% del total de acciones del banco componen actualmente el programa de ADS y la liquidez bursátil de este programa actualmente representa aproximadamente un 2,1% de la liquidez total de las acciones del banco". Añadieron que la decisión adoptada también obedece a "la búsqueda de reducir sus costos operacionales".

En el hecho esencial también señalaron que el proceso para poner término a este programa involucra obtener la cancelación del registro de los ADS ante la Securities and Exchange Commission de Estados Unidos, además de cancelar la inscripción de los ADS en la Bolsa de Nueva York y terminar el deposit agreement bajo el cual se emitieron los ADS.

### VITACURA SUFRE REVÉS JUDICIAL CON PROYECTO ZOCCALO Y PAGARÍA COSTAS

Un revés sufrió la Municipalidad de Vitacura con el fallo unánime de la Corte de Apelaciones de Santiago para dos causas que determinó que la entidad deberá pagar las costas del juicio contra la concesionaria Zocalo. El dictamen tiene como efecto invalidar el reclamo de ilegalidad que interpuso en mayo de 2022 el municipio en contra del proyecto de concesión de estacionamientos subterráneos Zocalo en el sector de Alonso de Córdova (Vitacura). Este es desarrollado por Kumquat, holding inmobiliario de la Familia Abumohor, el empresario José Cabrerizo, y SuKasa.

En el municipio, en tanto, señalaron mediante un comunicado que, "luego de analizado el fallo dictado por la Corte de Apelaciones de Santiago, se ha estimado que existen fundamentos y méritos suficientes para la interposición de un recurso de casación en el fondo, para que la Corte Suprema, conociendo del asunto, revoque la sentencia dictada en este proceso".



PROYECTO ZOCCALO

## Análisis

CLAUDIO PIZARRO  
Profesor adjunto, Ingeniería Industrial, Universidad de Chile.  
Managing Partner, CIS Consultores



### MÁS EMPRESAS, MEJORES EMPRESAS, MEJOR PAÍS

Fue el nombre del encuentro organizado por Icare hace dos semanas, donde la "confianza" destacó por el rol protagónico que los expositores le atribuyen en la creación de valor privado y público. Sin confianza no avanzamos, no creamos bienestar ni construimos una comunidad gratificante para todos sus integrantes. En cualquier ámbito de la vida, la desconfianza limita el potencial que cada uno tiene para lograr mejores condiciones de vida en el trabajo, en la familia, con los compañeros y con los amigos.

A nivel global, el mejor resultado de confianza interpersonal alcanza el 56%, mientras que el mejor nivel en Sudamérica apenas supera el 25%, menos de la mitad que el mejor. Chile alcanza el 21%, es decir, solo una de cada cinco personas confía, en general, en otras (Ipsos, 2022).

Así las cosas, cómo vamos a hacer negocios, lograr acuerdos políticos, aprobar una Constitución y/o respetarnos en la vía pública, cuando cuatro de cada cinco chilenos desconfían. Esto es brutal.

Las empresas tienen un papel central en la creación de confianza, por lo que el desafío es construir mejores empresas y, con ello, un mejor país. Se trata de que las empresas construyan su propuesta de valor a partir de dar solución en forma rentable a problemas complejos que las personas y el planeta enfrentan, y no a crearlos (Mayer, 2020). Las empresas son un ciudadano más, un vecino más y, por lo tanto, deben ser respetadas y valoradas por todos los integrantes de esta comunidad; más por el aporte que hacen que por las utilidades que generan. Para construir confianza, primero debemos conocernos y luego dialogar con franqueza, apelando a Sócrates, con el legítimo propósito de intercambiar nuestras ideas. Esto, con el afán de aprender y lograr acuerdos satisfactorios para ambas partes. La coherencia entre el discurso y la actuación es una exigencia creciente.

La confianza al interior de las empresas es sustancialmente mayor, ya que allí nos conocemos, dialogamos e incluso nos tenemos afecto, porque pertenecemos y trabajamos en la misma organización. En 2023, el 61% califica con nota 6 o 7 la confianza, mientras que solo el 35% lo hacía en el año 2019. Al mismo tiempo, el 64% considera que las empresas son relevantes para el desarrollo del país, aunque solo el 37% considera que contribuyen al bienestar de la sociedad o el bien común (OTIC Sofofa & Almabrandts, 2023).

Enfrentamos una sociedad impaciente y exigente, y sin confianza las empresas no son viables. No tenemos tiempo. Es clave tender puentes entre quienes no nos conocemos y comenzar un diálogo franco para formular un proyecto con mirada conjunta y sentido de futuro. La minera Teck (Canadá) y la generadora de energía Statkraft (Noruega) son buenos ejemplos. Las empresas deben ser un activo de la sociedad aquí y ahora.

### Última semana en los fondos mutuos | Datos al 25 de octubre de 2023.

|               | Las que más ganaron                     | Variación | Las que más perdieron             | Variación |
|---------------|---|-----------|-----------------------------------|-----------|
| Rentabilidad  | ● Deuda Mercado Monetario Nacional      | 0,16%     | ● Accionario Sectorial            | -5,30%    |
|               | ● Deuda Corto Plazo Nacional            | -0,03%    | ● Accionario Chile                | -4,61%    |
|               | ● Estructurado Deuda                    | -0,07%    | ● Accionario Estados Unidos       | -4,60%    |
| Participes    | ● Calificado Deuda                      | 1,71%     | ● Accionario Brasil               | -1,48%    |
|               | ● Deuda Corto Plazo Nacional            | 0,41%     | ● Balanceado Conservador          | -0,95%    |
|               | ● Deuda Mercado Monetario Nacional      | 0,21%     | ● Deuda Largo Plazo Internacional | -0,75%    |
| Inver. netas* | ● Calificado Deuda                      | 2,93%     | ● Accionario Brasil               | -12,89%   |
|               | ● Deuda Mercado Monetario Internacional | 1,28%     | ● Deuda Largo Plazo Nacional      | -1,40%    |
|               | ● Deuda Corto Plazo Nacional            | 0,96%     | ● Deuda Corto Plazo Internacional | -1,35%    |

Fuente: El Mercurio Inversiones

\* Diferencia entre aporte y rescate, como porcentaje de patrimonio por esa categoría.

EL MERCURIO